

February 7, 2010

Guayaquil: Cuna del progreso

Guillermo Arosemena

Cuna del progreso

Guillermo Arosemena Arosemena

Contradiendo a los que no quieren a Guayaquil y la ofenden frecuentemente, esta ciudad ha sido, es y seguramente será, historias de éxito, cuna del progreso de Ecuador en todos los campos y ciudad de oportunidades para salir adelante y mejorar sustancialmente el nivel de vida de quienes trabajan con iniciativa. Entre las historias de éxito se encuentra lo realizado por decenas de miles de inmigrantes extranjeros y nacionales que llegan a Guayaquil desde el siglo XIX en busca de un mejor futuro.

Guayaquil ha sido pionera en voluntariado y lucro; a los guayaquileños les ha interesado hacer dinero y al mismo tiempo ayudar al necesitado. La primera Junta de Beneficencia en Ecuador fue promovida por Vicente Rocafuerte, siendo Gobernador. En lo empresarial, Juan Illingworth creó la primera asociación gremial de agricultores del país en 1847. Ninguna otra ciudad de Ecuador ha sido y es testigo de cómo personas sin recursos económicos, logran hacer fortuna por mérito propio y no por negocios ilícitos con el Estado.

A continuación se detalla una muestra del esfuerzo de los guayaquileños para ayudar a incorporar a Ecuador a la modernidad, por haber sido pioneros en la introducción de: electricidad, transporte público, Banca, seguro, estaciones de radio y televisión, cemento, aviación, almacén de venta al detal, automóvil, camión, ascensor, escalera rodante, motor, refrigeradora, montacarga, semáforo, electrónica, proveedor de Internet, organización gremial de comerciantes, taller automotriz, régimen de propiedad horizontal, televisión por cable, motocicleta, etc. La lista es interminable y cada una de las actividades mencionadas ha generado trabajo y riqueza para el país. En medicina, han sido pioneros en tratamiento de enfermedades y trasplantes de órganos. También hay grandes avances en el uso de las células madres y es la ciudad con mayor número de instituciones de voluntariado.

Si dicen que el modelo económico de Guayaquil es malo, ¿por qué siguen llegando anualmente miles de ecuatorianos? Ellos saben que hay posibilidad de triunfar en esta urbe, dejar de ser pobres y dar mejor futuro a hijos.